l'union

14 Sports

Omnisports/Fin des visites de la ministre des Sports au sein des fédérations

Des réformes en perspective cette année



Pierre-Alain Mounguengui échangeant avec Nicole Asselé au cours de sa visite au siège de la Fégafoot.

F-K-O.M

Owendo/Gabon

LANCÉE quelques semaines après sa prise de fonction à la tête du ministère de la Jeunesse et des Sports, Nicole Assélé a bouclé, mardi dernier, ses visites au sein des fédérations sportives. C'est le siège de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), situé à Owendo, qui a constitué le point d'orgue de ce périple. Reçue par Pierre-Alain Mounguengui, la patronne des Sports a inspecté l'actuel et le nouveau bâtiment (pas encore

inauguré) de la Fédération gabonaise de football.

Au terme de cette rencontre, au cours de laquelle elle a été édifiée sur les actions et les missions de la Fégafoot, Nicole Assélé en a profité pour dresser le bilan de ses pérégrinations. Pour elle, le constat est "malheureux", parce que certaines fédérations ne le sont que de nom. Autrement dit, elles n'ont pas de sièges. Pis, pour ces entités sans locaux, voire mobiles, certaines ont loué ponctuellement des salles pour l'accueillir. Ce qu'elle a d'ailleurs regretté.

Pour pallier ce déficit, la

ministre entrevoit des réformes à travers la nouvelle loi qui va désormais réguler les activités sportives, encore en examen du côté de la première chambre du Parlement (Assemblée nationale). «Dès la mise en application de cette loi, les fédérations et ligues inexistantes devront la respecter. Car, 2017 est l'année de la restructuration du sport dans notre pays. Ce qui nous permettra de ne plus vivre ce que nous avons constaté au cours de nos visites », annonce-t-elle.

Cette loi sur le sportif de haut niveau, à en croire la membre du gouvernement,



Une photo de famille à la fin de la rencontre

est un outil qui permettra de revaloriser les principaux acteurs que sont les athlètes. Il contient aussi un volet concernant les dirigeants. Pour la résolution des litiges, la chef du département des Sports annonce aussi la création du Conseil national du sport, qui se chargera de la mise en place du tribunal arbitral, inexistant dans notre

Pour en finir avec la location des sièges des ligues provinciales de la Fégafoot, la ministre des Sports promet de loger ces entités dès la fin de la Can Total Gabon-2017. En effet, elle soumettra ce problème à l'Agence nationale de gestion et d'exploitation des infrastructures sportives et culturelles (Anageisc) pour qu'elle trouve des sièges aux ligues, au sein des complexes sportifs basés à l'intérieur du pays.

« Il est inconcevable que les ligues se mettent à louer ou être tout simplement à la rue, alors que notre pays va abriter sa deuxième Coupe d'Afrique. On ne peut pas organiser deux Can sans que les ligues n'en bénéficient, et je pense que c'est tout à fait normal», estimet-elle. Avant d'aborder la question de l'équipe nationale de football en regroupement, depuis hier, à Libreville.

A ce sujet, Nicole Assélé a clairement fixé les objectifs du Gabon : « En tant que pays organisateur, il sera bien de gagner cette compétition. Mais les équipes en lice ne viennent pas en balade de santé. Elles veulent aussi la remporter. Notre objectif est d'atteindre au moins les demi-finales. Pour atteindre cet objectif, nous devons tout mettre en œuvre pour créer un environnement favorable autour de l'équipe nationale », a-t-elle déclaré.

Can 2017/ Séminaire de renforcement des capacités des communicateurs

Les journalistes sportifs à l'école du savoir



Les officiels dont le président l'Agpsi, Rodrigue Békalé (d), à l'ouverture des travaux.

Libreville/Gabon

EN prélude à la 31e phase finale de la coupe d'Afrique des Nations Can Total 2017 dont le coup d'envoi sera donné dans neuf jours, l'Association gabonaise de la presse sportive indépendante (Agapsi) organise, depuis hier, jusqu'à demain, à l'auditorium de la maison Georges Rawiri, un séminaire de renforcement des capacités des journalistes dénommé "Jean Paul Mvé Edou", du nom d'un confrère décédé il y a quelques années.

Parrainé par Pierre-Alain Mounguengui, président de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), ce séminaire, le premier du genre, a vu la participation de plusieurs journalistes des différents organes de presse. Avant de mettre en place les ateliers et d'écouter les principaux animateurs, l'honneur est revenu au président de l'Agapsi, Rodrigue Békalé, de planter le décor. Pour lui, ce séminaire vise à redynamiser les connaissances, afin de s'adapter aux évolutions permanentes du métier de journaliste sportif. L'objectif étant de parvenir à une

meilleure exploitation des événements sportifs d'ici

Ensuite, le président de la Fégafoot, très enthou-siaste, a félicité le bureau directeur de l'Agapsi pour son ingénieuse initiative en faveur des hommes et femmes des médias qui vont couvrir cette grande compétition qu'est la Coupe d'Afrique des Nations (Can). A cette occasion, M. Mounguengui a émis le vœu de voir les journalistes sportifs gabonais se spécialiser dans les compte-rendus du sport, au lieu d'être partout à la



vrir les travaux. Durant ce séminaire du donner et du recevoir, les participants vont découvrir les 5 modules retenus: tactiques et gestion d'un groupe, les lois du jeu, le commentaire radio, le commentaire télé et celui

Le premier animateur hier a été Pablo Moussodji Ngoma, qui a édifié les apprenants sur les principes du commentaire à la télévi-

de la presse écrite.

le journaliste 1 (J1), le prin- bines de presse, etc. cipal commentateur, et le journaliste 2 (J2) qui joue le rôle de consultant. Par la suite, le chef de la commission médias du Cocan Gabon a expliqué comment se comporter dans les

sion pendant le direct entre zones médias, dans les ca-

aux techniciens Raphaël Nzamba Nzamba et Youssouf Mbéra de communiquer sur la lecture d'un schéma tactique et les lois du jeu.

Bon à savoir

Judo

La ligue de l'Estuaire de judo et jujitsu organise son assemblée générale élective le samedi 22 janvier prochain à 13 heures, dans les locaux d'Eli, situés après l'Union médicale, sise à l'Ancienne-Sobraga. La présence des représentants des clubs affiliés et licenciés est vivement souhaitée.



Les journalistes sont venus nombreux pour se former et s'informer.